

視察報告書

視察における結果について、下記のとおり報告します。

令和4年8月25日

光市議会議長 中本 和行 様

光市議会 議員 中本 和行

(会派 こう志会に同行)

記

- 1 視察日時 令和4年7月26日(火) 9時～12時
- 2 視察場所 山口県大島郡周防大島町
西蓮寺・旧普門寺・明治百年記念公園等
第二奇兵隊関係施設及び山口県大島庁舎
- 3 視察テーマ 第二奇兵隊
周防大島における足跡と明治維新への影響
- 4 視察結果 別紙のとおり

調査結果

日 時	令和4年7月26日(火)9時～12時	 (会派 こう志会に同行)
場 所	山口県大島郡周防大島町	
テ ー マ	第二奇兵隊 周防大島における足跡と明治維新への影響	
講 師	普門寺住職 永本隆道 周防大島観光ボランティアガイドの会 光田伸幸	

<概要>

光市の第二騎兵隊と周防大島との関係について知識を深めるため、周防大島町へ視察に行きました。

まず、西蓮寺において、四境の役における大島口の戦いの歴史について、周防大島観光ボランティアガイドの会の光田様から説明を受けました。

幕府と長州藩との戦いが開戦し、第二騎兵隊が周防大島に上陸し、島で隊を編成して幕府軍と戦った。

幕府軍の戦力は凄く、大島の農兵隊は遠崎に撤退し、大島は完全に占領されたが、高杉晋作が乗り込んで戦いが好転した。遠崎に兵士を結集して長州軍(第二騎兵隊、大島郡兵)は、大島に上陸して西蓮寺に駐屯した。

この地では、高地を利用しての戦術(制高作戦、散兵作戦)で大島を奪還した。

地元の人は炊き出し、石を投げて応戦、怪我した兵士の手当をして戦いに協力した。



その後、明治百年記念公園において、久賀村は大島戦争の激戦地で幕府軍が上陸して占領、略縛、放火し、艦砲攻撃により壊滅的に被害を受けた所であるとの説明を受けました。

明治百年記念公園は、明治元年から百年を記念して整備され、四境の地での戦いに活躍した兵士の記念碑があります。



<所感>

西蓮寺で周防大島町のガイド光田様、普門寺の住職永本住職様から第二騎兵隊が大島の戦いにどのように関わって戦いをしたか、詳しく説明をお聞きして、光市との関わりが深いことが良くわかりました。

明治維新への影響他第二騎兵隊の歴史についてより深まり大変勉強になりました。

また、永本様から貴重な著書「四境の役 大島口～維新への戦い開戦の島から～」を頂き有り難う御座いました。

懇切丁寧な説明を頂きました、光田様・永本様、有り難う御座いました。